



西小だより

# 考える葦

考える 思いやる 鍛える

第9号

令和5年12月25日発行

発行者 廻谷 敦士

昼間の時間が最も短い冬至が過ぎ、最低気温が氷点下になるなど、朝夕の冷え込みも一段と厳しくなってきました。北日本や日本海側では記録的な大雪が話題となっており、いよいよ本格的な冬が近づいてきています。そのような中で、子供たちは寒さに負けず、休み時間には元気に校庭を走り回っています。令和5年も残すところあと1週間となり、明日からは子供たちが楽しみにしている冬休みに入ります。

1年の締めくくりとなる12月も、11月に引き続き、行事等が盛りだくさんの月となり、子供たちは、様々な活動に意欲的に取り組む姿が見られ、一步一步着実に成長してきています。

冬休みが終わると、令和5年度も残すところ3か月となります。卒業・進級に向けてラストスパートがかけられるよう、冬休み中に心と体の準備をしっかりとて、1月9日(火)に元気に登校してくれることを楽しみにしています。よいお年を・・・



12月の校庭



朝のボランティア風景

## 西校の特色ある教育活動

## 地域が先生

11月30日(木)、12月1日(金)、11日(月)、12日(火)の4日間に分けて、地域に住む専門的な知識や技術をもつ方にご指導いただき、様々な体験活動をする「地域が先生」を実施しました。1年生は「リズムダンス」、2年生が「折り紙」、4年生は「ふくべ細工」、5年生は「百人一首」、6年生は「アレンジフラワー」を御指導いただきました。3年生も「和菓子作り」を予定していましたが、インフルエンザの影響で延期となり、この後実施する予定です。

### 4年生 ふくべ細工

### 1年生 リズムダンス



### 2年生 折り紙

### 5年生 百人一首



### 6年生 アレンジフラワー

詳しくはHPをご覧ください。



## 全市一斉土曜授業

## クリーンアップ in 西

12月2日(土)は、全市一斉土曜授業で「クリーンアップ in 西」を実施しました。1年生から4年生は校庭や昇降口前の落ち葉掃きを中心に敷地内の清掃を、5・6年生は材木町通りから西2丁目公園周辺の清掃を行いました。たくさんの保護者にご参加いただいたほか、一条中の生徒及び地域の方々、北校舎の改修工事を請け負っていただいている業者の方にもお手伝いをいただきました。並行して「西地区歳末チャリティー餅つき大会」も行われ、1年生が杵・臼を使っての餅つき体験をさせていただきました。また、3校時にはPTA文化研修部主催の親学出前講座が実施されるなど、盛りだくさんの土曜授業となりました。御協力をいただきました保護者・中学生・地域の皆様・工事関係の皆様にご心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



**1年生 餅つき体験**  
(西地区歳末チャリティー餅つき大会)



**親学出前講座**  
「GIGAスクール時代の子どもたちに育みたい力」



## 4年生 出前福祉共育講座

12月14日(木)、15日(金)に、4年生が「盲導犬体験」「手話体験」「点字体験」「車椅子体験」を実施しました。2日間にわたる盛りだくさんの内容でしたが、様々な障がいのある方々とふれあい、学ぶ機会を得られたことは、4年生にとって大変貴重な体験になりました。

### 盲導犬体験



### 手話体験



### 点字体験



### 車椅子体験



## 3年生 ふれあい交流会

12月19日(火)に、3年生が地域の方々を御招待して「ふれあい交流会」を実施しました。リコーダーなどの出し物や、お客様が楽しめるよう工夫を凝らした様々なゲームを準備し、おもてなしをしました。地域の方々の楽しそうな様子や感謝の言葉に、自己有用感が高まる、素晴らしいひと時になりました。



## 頑張る学校プロジェクト

これまでも学校だよりやホームページで、保護者や地域、様々な関係機関と連携した教育活動をたくさん発信してきました。これらは、「頑張る学校プロジェクト」として位置づけられている**本校が最も力を入れている「特色ある教育活動」**です。そして、この「頑張る学校プロジェクト」は、小規模校である西小の児童に様々な人の生き方に触れる機会を創出するとともに、児童のコミュニケーション能力を高めることを大きなねらいとしています。この「頑張る学校プロジェクト」にかかる費用(謝金・消耗品費等)は、宇都宮市教育委員会が実施している地域学区園交付金事業により賄われており、児童の着実な成長につながっています。

